
Verbale n.2 

Il giorno 20 ottobre 2016 alle ore 16,00  si è riunito,  presso la sede del Liceo di Montella,  il Consiglio d’Istituto per 

discutere e deliberare in merito ai seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale della seduta precedente. 

2. Dimensionamento rete scolastica: istituzione percorso tecnico - “Chimica, materiali e biotecnologie” in 

sostituzione del percorso professionale “Produzioni Industriali e artigianali. Istituzione percorso tecnico – 

“Elettronica ed elettrotecnica” in sostituzione del percorso professionale “Manutenzione e Assistenza 

Tecnica”. 

3. Adesione iniziative per IFTS (art.33 DI n.44/2001). 

4. POF – PTOF: organico potenziato – attività progettuali. 

5. Approvazione attività liceo d’eccellenza Nusco. 

6. Approvazione progetto PON prot. n.10862 del 16/09/2016 che prevede aperture pomeridiane per 

contrastare la dispersione scolastica e favorire l’inclusione sociale. 

7. Comunicazioni PON “Lan-wlan” e “Digitandum” 

8. Organizzazione oraria dei plessi. 

Varie ed eventuali 

Sono presenti  il Dirigente Scolastico prof.ssa Emilia Strollo, il DSGA sig.ra Incoronata Vivolo, per la componente 

genitori la sig.ra Sonia Varallo, assenti i sigg.: Gramaglia Fabio, Nigro Gerardina, Ciociola Salvatore , per la 

componente docente i proff.: Biancardi Lucia, Bocchino Anna, Ciletti Ida, Natella Giuseppina, Ficetola Raffaele, 

Annunziata Stradiotti, Parenti Aniello, Corso Anna Maria, assente Nicastro Pasqule per il personale ATA risultano 

assenti De Angelis Cosimo, Palma Nicola. La componente alunni è assente  in quanto gli allievi, decaduti 

dall’incarico, devono essere surrogati con nuove elezioni. 

Funge da segretaria la prof. ssa Ciletti 

In apertura di seduta, constatatane la validità, in assenza della Presidente sig.ra Gerardina Nigro e del vicepresidente 

Fabio Gramaglia, la sig.ra Sonia Varallo viene invitata a presiedere la seduta. In veste di Presidente la sig.ra Varallo 

rivolge il saluto a tutti i componenti ed invita a discutere e a deliberare in merito ai punti all’ordine del giorno  

Delibera n.8 

Primo punto all’ordine del giorno: Lettura e approvazione verbale seduta precedente. La Dirigente legge e illustra 

il verbale della seduta precedente. Il Consiglio, condividendone i contenuti, approva il verbale della seduta 

precedente. 

 

Delibera n.9 

Secondo punto all’ordine del giorno - Dimensionamento rete scolastica: istituzione percorso tecnico - “Chimica, 

materiali e biotecnologie” in sostituzione del percorso professionale “Produzioni Industriali e artigianali. 

Istituzione percorso tecnico – “Elettronica ed elettrotecnica” in sostituzione del percorso professionale 

“Manutenzione e Assistenza Tecnica”. 

La Dirigente illustra la proposta di istituire i percorsi tecnici - “Chimica, materiali e biotecnologie” e “Elettronica ed 

elettrotecnica”- in sostituzione dei percorsi professionali attualmente presenti, e ricorda ai presenti che la tematica in 

oggetto è stata affrontata dagli organi scolastici interni alla nostra Istituzione già da tempo. A tal proposito riferisce che 

il Comitato Tecnico Scientifico, consultato nel merito nella seduta del mese di maggio 2016, ha espresso parere 

favorevole sottolineando la migliore formazione/specializzazione che questi percorsi offrono agli allievi e la maggiore 

spendibilità del titolo di studio conseguito. Le figure tecniche a cui si perviene, infatti, sono più aderenti alle esigenze 

del territorio.  

La variazione dei percorsi è stata ampiamente discussa nelle riunioni dei  dipartimenti di inizio anno e nel Collegio dei 

docenti del 13 settembre 2016. La Dirigente sottolinea che la proposta di cambiamento dell’offerta formativa è scaturita 

da una riflessione congiunta, meditata nel tempo e sviluppata nella prospettiva di proporre percorsi formativi attuali, 

aderenti alle innovazioni tecnologiche, rispondenti al mercato del lavoro. Aggiunge che in tal modo si darebbe una 

migliore identità all’Istituto, senza peraltro entrare in concorrenza con i percorsi formativi degli istituti viciniori e 

comunica che la trasformazione, sotto il profilo delle risorse strumentali,  non comporta oneri perché i laboratori già in 

dotazione, sono conformi alle necessità. 

Di seguito i membri del Consiglio d’Istituto vengono invitati ad esprimersi circa l’Istituzione dei percorsi Tecnici. 

All’interno di un confronto molto equilibrato, interviene il prof. Parenti Aniello  che rappresenta, come già in altre 

occasioni, il suo dissenso dichiarando che questo cambiamento potrebbe comportare la chiusura del percorso ITIS di 

Bagnoli e, per ribadire questa posizione, consegna una relazione in cui si esplicitano tali motivazioni. Il documento 

viene affidato alla segretaria, prof.ssa Ciletti, per essere allegato al presente verbale.  



 

Il Consiglio d’Istituto, preso atto delle argomentazioni della Dirigente, considerate le determinazioni del CTS e 

del Collegio dei Docenti, a maggioranza delibera di approvare la rimodulazione dell’offerta formativa come 

segue:  

-istituzione percorso tecnico - “Chimica, materiali e biotecnologie”- in sostituzione del percorso professionale 

“Produzioni Industriali e artigianali 

- istituzione percorso tecnico – “Elettronica ed elettrotecnica”- in sostituzione del percorso professionale 

“Manutenzione e Assistenza Tecnica”.  

 

Delibera n.10 

Terzo punto all’ordine del giorno-Adesione iniziative per IFTS (art.33 DI n.44/2001) 

La Dirigente informa che è pervenuto l’invito a partecipare ad un percorso di Istruzione e Formazione Tecnica 

Superiore (IFTS) da parte dell’Associazione “Gli Invidiabili”. Questa, in collaborazione con l’Università di Napoli 

“Federico II”, intende formare figure di Tecnico superiore specializzato nella gestione del Turismo gastronomico, in 

particolare il progetto è centrato sulle specialità derivate dalle carni di cinghiale selvatico. L’iniziativa rientra 

nell’ambito del POR Campania FSE 2014/20 azione 10.6.2. La nostra istituzione, sotto forma laboratoriale e 

coinvolgendo gli insegnamenti di Chimica, Economia, Inglese, costruirà percorsi intorno alla filiera produttiva del 

cinghiale. Il progetto, senza alcun onere economico per la scuola, contribuirà a completare il percorso formativo dei 

giovani diplomati del nostro istituto interessati, al contempo potrà offrire, attraverso stage e confronti con aziende 

specializzate nel settore, spunti per iniziative auto imprenditoriali.  

Il Consiglio, vista la specificità del progetto nel formare figure professionali esperte, coerenti con le esigenze del 

nostro territorio, valutata la coerenza dell’iniziativa con le linee di indirizzo del PTOF e la legge 107 che 

promuovono lo sviluppo di competenze auto imprenditoriali e l’alternanza scuola-lavoro, visto l’art.33 comma g 

del D.I. n.44 del 2001 che prevede la delibera del Consiglio di Istituto per la partecipazione della scuola ad 

iniziative che comportino il coinvolgimento di agenzie, enti, università, soggetti pubblici o privati, considerato 

che non sussistono oneri economici per la scuola, delibera di approvare all’unanimità l’adesione all’IFTS.  

 

 

Delibera n.11 

Quarto punto all’ordine del giorno-POF – PTOF: organico potenziato – attività progettuali. 

La Dirigente illustra gli assi portanti del Piano Triennale dell’Offerta Formativa e ricorda che la Legge 107/2015 

all’art.1 comma 12, prevede che entro ottobre di ogni anno è possibile effettuare integrazioni del documento: “ Il 

piano puo' essere rivisto annualmente entro il mese di ottobre”.  La stessa legge al 

comma 5 afferma che: “ i docenti  dell'organico  dell'autonomia concorrono  alla  

realizzazione  del  piano  triennale   dell'offerta formativa  con  attivita'  

di  insegnamento,  di  potenziamento,   di sostegno, di organizzazione, di 

progettazione e di coordinamento”.  

Nello specifico, poiché l’organico dell’autonomia dell’IISS “R. d’Aquino è ancora in fase di definizione, relativamente 

ai docenti che assumeranno servizio per il corrente anno in conseguenza delle assegnazioni provvisorie, la proposta 

progettuale complessiva dell’Istituto, conformemente alle linee di indirizzo, rimane invariata nei tratti generali, mentre 

nello specifico si atterrà alle risorse umane pervenute. Si attuerà una migliore razionalizzazione delle attività, più 

curvate sulle esigenze formative dei ragazzi. In particolare sono previsti corsi di matematica, inglese, latino, filosofia. 

Sarà promossa la conoscenza della lingua inglese e, a tale scopo, è stata introdotta la funzione strumentale 

“internazionalizzazione”, verranno sostenuti la laboratorialità, la didattica innovativa e l’uso appropriato delle 

tecnologie informatiche, maggiore attenzione sarà data alla continuità verticale, sia all’interno della scuola, sia con la 

scuola del primo ciclo.  

A tale scopo, nei Dipartimenti e nei Collegi del mese di settembre, sono stati presentati e arricchiti i progetti già presenti 

nel PTOF (es: Orientamento, Educazione economico – finanziaria, Peer to peer, Giornalismo ecc.) e proposti altri quali 

Cineforum, Modulo zero, ecc…., i corsi extracurricolari di Inglese, Matematica, Italiano, Latino ecc. e le varie attività, 

talvolta in condivisione con associazioni locali, a cui la scuola da sempre ha aderito (es.:La Ginestra e la giornata contro 

la violenza sulle donne).Tutti i progetti, i corsi e le attività, saranno approvati a fine ottobre nel Collegio dei docenti e 

opportunamente pubblicizzati affinché le famiglie possano essere pienamente consapevoli dell’Offerta Formativa della 

nostra Istituzione Scolastica.  

La Dirigente comunica che, relativamente al piano di formazione dei docenti, è pervenuta dagli stessi la richiesta di 

operare in base al modello di modulo formativo. Fermo restando il n. di ore previsto, per il corrente anno sono 30, una 

parte del percorso sarà svolto con incontri in presenza, altre ore saranno spese per lo studio individuale, opportunamente 

circostanziato. I docenti, attraverso gli incontri dipartimentali, hanno richiesto un piano di formazione più attinente alle 



specifiche aree disciplinari. In tale ottica si stanno attivando dei percorsi in rete con il Liceo “De Sanctis” di S. Angelo 

dei Lombardi. Il piano formativo rispetterà le richieste avanzate dagli insegnanti e i tempi previsti nel PTOF (30 ore), 

nel dettaglio verrà elaborato compatibilmente con la rete e la disponibilità dei formatori.  

Il Consiglio, preso atto delle informazioni e delle linee operative di adeguamento del PTOF, considerato che le 

attività progettuali e il piano di aggiornamento, nelle linee generali sono stati approvati dal Collegio, vista la 

coerenza di quanto proposto con il PDM, considerato che l’organizzazione dettagliata delle varie iniziative, una 

volta definita, sarà pubblicizzata e comunicata agli interessati, delibera di approvare all’unanimità i progetti e le 

integrazioni apportate al Piano Triennale dell’Offerta Formativa (PTOF).  

 

 

Delibera n.12 

Quinto punto all’ordine del giorno- Approvazione attività liceo d’eccellenza Nusco. 

La Dirigente comunica che anche per il corrente anno scolastico presso il Liceo di Nusco si realizzerà, in collaborazione 

con il CIRPU, il percorso per la valorizzazione delle Eccellenze. Questa iniziativa, avviata nel concreto lo scorso anno, 

ha riscosso il gradimento dell’utenza e contribuito ad aumentare il numero di iscritti al liceo classico.  

Il piano delle attività oggetto di approvazione, prevede interventi pomeridiani con approfondimenti sulle materie 

portanti (lingua madre, lingue classiche, matematica e logica). I corsi, tenuti rispettivamente dai docenti Saggese, 

Recupero e Somma, come da convenzione stipulata con il CIRPU che richiede docenti del liceo di Nusco, sono a carico 

dell’ente universitario, la scuola mette a disposizione le aule e il personale ATA. 

Il Consiglio, considerati i risultati dell’iniziativa, verificata la coerenza del piano delle attività proposto con il 

PTOF, considerata la convenzione con il CIRPU, delibera di approvare all’unanimità il piano delle attività del 

liceo d’eccellenza di Nusco. 

Delibera n.13 

Quinto punto all’ordine del giorno-Approvazione progetto PON prot. n.10862 del 16/09/2016. 

La Dirigente informa i presenti che le iniziative previste nel bando sono finalizzate alla riduzione della dispersione 

scolastica e dell’insuccesso formativo e promuovono la piena inclusività. Il progetto presentato dalla nostra Istituzione, 

dal titolo “A Scuola in Armonia”, è in linea con gli obiettivi del bando e con il RAV dell’istituto che, con i suoi dati, 

evidenzia criticità soprattutto nei bienni dei percorsi professionali e tecnici. Invita poi la Prof.ssa Bocchino a esplicitare 

le linee progettuali e i moduli proposti. La prof.ssa Bocchino chiarisce che le attività previste sono incentrate sul “saper 

fare” e pensate per gli studenti con scarsi prerequisiti scolastici. Sono previsti sei moduli pomeridiani, che coinvolgono 

italiano e matematica, per il potenziamento delle competenze di base, scienze motorie, per un intervento basato sullo 

sport come strumento di inclusione ed elemento fondante della formazione degli studenti e per la promozione di corretti 

stili di vita, inglese, in quanto rappresenta la componente della literacy necessaria per vivere in questa società globale e 

accedere ai saperi, infine è presente un progetto di laboratorio teatrale, come strumento di indagine e ricerca su 

specifiche problematiche del gruppo, che rappresenta una vera e propria metodologia di lavoro in ambito scolastico, a 

favore della motivazione allo studio e di una didattica inclusiva interdisciplinare.   

Gli interventi coinvolgeranno tutti gli allievi del biennio, in particolare dell’area tecnico professionale e quanti hanno un 

basso rendimento e una scarsa fiducia nelle proprie capacità. Il progetto vedrà il coinvolgimento di genitori e l’azione 

sinergica con scuole viciniori (IC di Montella e IS di Lioni). 

Il Consiglio, considerata la valenza formativa del progetto, inteso a rimotivare i ragazzi allo studio, a combattere 

la dispersione e i fenomeni di frequenza a singhiozzo (FAS), verificata la sua coerenza con gli indirizzi formativi 

dell’Istituto, considerata l’azione integrata con alcune scuole del territorio, delibera all’unanimità di approvare il 

Progetto PON prot. n.10862 del 16/09/2016. 

 

---------------------- 

 

Settimo punto all’ordine del giorno - 7. Comunicazioni PON “Lan-wlan” e “Digitandum”  

La Dirigente precisa che i progetti PON “Lan-wlan” e “Digitandum” stanno per concludersi. Essi hanno arricchito le 

risorse strumentali dell’Istituto con LIM e computer, in più la sede centrale del liceo di Montella ha attivato, in tutte le 

aule, una rete efficace. Queste dotazioni consentiranno di attuare una didattica innovativa, in linea con le esigenze 

formative delle nuove generazioni.  

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 

 

 

Delibera n.14 

Ottavo punto all’ordine del giorno-Organizzazione oraria dei plessi. –  



La Dirigente comunica che, in base al raccordo con i mezzi di trasporto, l’orario di entrata per l’IPIA di Montella, per 

il Liceo Classico di Nusco e l’ITIS di Bagnoli, viene fissato alle ore 8.10, l’uscita alle ore 13.10.  

Per il Liceo di Montella, per rapportarsi al servizio dei trasporti pubblici, l’orario di ingresso resta fissato alle ore 8.15, 

quello di uscita alle ore 13.10. Tutti i docenti che nel Liceo Scientifico svolgono un orario di 18 ore, devono 

recuperare nel corso dell’anno scolastico ciascuno 2 ore, svolgendo attività di sostituzione.  

Il Consiglio, preso atto delle esigenze organizzative legate ai mezzi di trasporto, delibera all’unanimità di 

approvare gli orari di ingresso e di uscita dei diversi plessi come sopra riportato. 

 

Varie ed eventuali 

La Dirigente comunica che il prof. Favale, docente in pensione del corso Informatica dell’IPIA, si è proposto, per 

alcune ore, di affiancare nell’insegnamento delle discipline informatiche il prof. Lodise, offrendo gratuitamente la sua 

esperienza. Il prof. Parenti manifesta il suo disappunto: pur riconoscendo la validità del professionista, ritiene superfluo 

il contributo didattico del prof. Favale poiché, per fisiologici percorsi di carriera, sono subentrati docenti esperti della 

disciplina.  

Il Consiglio, riconoscendo la professionalità del prof. Favale, considerando che è anche componente del CTS, accoglie 

a maggioranza la richiesta.  

Il Dirigente Scolastico riferisce che sono pervenute altre due richieste di associazioni per l’uso della palestra scolastica,  

per la stagione sportiva 2016/2017.  

Il Consiglio, tenuto conto che l’orario della palestra per le attività extracurricolari è saturo, non accoglie le due proposte 

di utilizzazione. Infatti nel pomeriggio si svolgono le attività del Gruppo Sportivo della nostra scuola e quelle delle 

associazioni cui è già stata concessa l’autorizzazione di utilizzo pomeridiano: ”ASD-Pro loco calcio” Avellino , 

Cassano , Montella, affiliata U.S.- Acli, presidente signora Silvana Capone e Associazione sportiva Dilettantistica 

“Montella football Academy” di Montella. L’ingresso di altre associazioni renderebbe difficile una gestione razionale 

della palestra per l’anno scolastico 2016/2017. 

Terminati gli argomenti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 17.30.  

Il verbale, redatto sulla scorta di appunti, verrà approvato nella prossima seduta.  

 

La Segretaria                                                                                           La Presidente 

Prof.ssa Ida Ciletti                                                                                   Signora Sonia Varallo 


